



ALA SOMBRA

Al menos tres exfuncionarios del Gobierno de Michoacán, encabezado por **SILVANO AUREOLES** (2015-2021), fueron detenidos este sábado, acusados de peculado, desvío de recursos públicos y asociación delictuosa, entre otros posibles cargos. Entre los arrestados se encuentra Carlos Maldonado Mendoza, exsecretario de Finanzas, quien fue capturado en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México tras ser deportado de Estados Unidos, donde intentó evadir la justicia mexicana.



ALEJANDRO GÓMEZ

También fueron detenidos **Mario Delgado Murillo**, exdelegado de Finanzas de la Secretaría de Seguridad Pública de Michoacán, y **Elizabeth Villegas Pineda**, exfuncionaria de la misma dependencia. Ambos fueron aprehendidos en Morelia en operativos simultáneos realizados por la Policía Federal Ministerial. Además, fuentes oficiales confirmaron que **Silvano Aureoles** enfrenta una orden de aprehensión acusado de fraude, corrupción y enriquecimiento ilícito.



Que los pocos perredistas que quedan en la esfera pública salieron en defensa del exgobernador **Silvano Aureoles**. Según los exintegrantes del desaparecido Sol Azteca, la maniobra se trata de un intento del gobierno federal para distraer la atención de la opinión pública en medio de la negociación arancelaria con Estados Unidos. Es más, hubo quien se aventuró a decir que, a quien se debería investigar es a su sucesor, el actual gobernador morenista **Alfredo Ramírez Bedolla**.

La Administración **Trump** mantiene la presión sobre México y Canadá con la amenaza de aranceles del veinticinco por ciento, mientras evalúa sus esfuerzos contra el tráfico de fentanilo. "El martes habrá aranceles para México y Canadá. Vamos a dejar que el presidente y su equipo negocien exactamente cuáles serán", declaró el secretario de Comercio, **Howard Lutnick**, en entrevista con *Fox News*.

Aunque **Howard Lutnick** reconoció que ambos países han hecho un trabajo razonable en la frontera, insistió en que el flujo de fentanilo hacia Estados Unidos tiene que terminar. En un intento por evitar los aranceles, México extraditó a veintinueve capos del narcotráfico, incluyendo a **Rafael Caro Quintero** y dos líderes de *Los Zetas*, mientras que Canadá reforzó su postura en negociaciones de alto nivel en Washington.

En Durango, bajo la administración de **Esteban Villegas**, la eliminación de las agresiones de género sigue sin resolverse. En 2024 se reportaron 11 feminicidios y más de cinco mil casos de violencia familiar. En lugar de avances, la situación ha empeorado. En agosto de 2024, la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia Contra las Mujeres, parte de Gobernación, informó que el 82 por ciento de las medidas en la materia, incluidas las resoluciones del Grupo de Trabajo, no se habían cumplido. Ante esto, se emitió un extrañamiento dirigido al gobierno estatal, al Poder Judicial, al Congreso y a los municipios con Declaratoria de Alerta de Género.

La Cámara de Diputados prevé iniciar este lunes la discusión en las comisiones de Puntos Constitucionales y de Reforma Política-Electoral sobre la minuta con proyecto de decreto de las reformas constitucionales en materia de nepotismo y no reelección. Se espera que la propuesta sea aprobada el martes en el Pleno, sin modificaciones, tal como llegó del Senado.